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6 Люди и власть:
ОПЕРАТИВКА

Внашем районе прове-
ден комплекс работ
по  диспетчеризации

домовых приборов учета
(ДПУ)  тепла и воды. Это не
просто технологическая
новация. Использование
компьютерных технологий
позволяет реально повы-
сить качество тепловодо-
снабжения для жителей
Раменок и более точно
производить расчеты за
потребляемые ресурсы.

Если говорить упрощенно, система диспетчериза-
ции выглядит следующим образом.  Прибор учета -
это мини-компьютер, теперь он установлен в каждом
доме и связан с центральным сервером.  Показания с
тепло- и водосчетчиков раньше можно было считы-
вать только вручную, при помощи флэш-диска. Еже-
месячно сотрудники эксплуатирующей организации
снимали показания с ДПУ, и по ним производились
начисления жителям. Но эти начисления были точны-
ми, если в системе тепловодоснабжения и работе
прибора учета не происходило никаких сбоев. Ни для
кого не секрет, что неполадки случаются. Например,
теплосчетчик вышел из строя. В этом случае расчеты
производились по специальным формулам. Разницу
в сумме платежей жители обнаруживали сразу, и на
ЕИРЦ обрушивался шквал звонков возмущенных пла-
тельщиков.

Теперь в Раменках подобные проблемы сведены к
минимуму. Благодаря диспетчеризации данные с ДПУ
поступают на сервер оператора системы  по внутри-
районной компьютерной сети. Наши диспетчеры по-
лучили возможность контролировать работу прибо-
ров в режиме реального времени. Если прибор неис-
правен, об этом становится известно не через месяц,
а спустя час или два. Оперативное устранение непо-
ладок позволяет более точно вести расчеты.

Еще одна важная функция диспетчеризации - опе-
ративное обнаружение аварийных ситуаций. Как, на-
пример, раньше можно было узнать о нарушении те-
плоснабжения? Только по звонкам населения. Но
факт обнаружения жителями остывающих радиато-
ров отопления указывал, что система ЦО находится в
аварийном режиме уже пару часов. Можно только
предполагать, с учетом дорожных пробок, какое вре-
мя еще понадобится ремонтной бригаде, чтобы доб-
раться до места, выявить и устранить неисправности.
А ведь причина аварии может быть элементарной, и
решить проблему можно было на месте всего-то за
несколько минут. Диспетчеризация позволяет мгно-
венно сориентироваться при любых нарушениях тех-
нологического процесса и принять оптимальное ре-
шение.

Кроме оперативности и возможности осуществлять
точные расчеты система позволяет проводить тепло-
аудит. Допустим, в какой-то день температура горя-
чей воды была ниже нормы. В результате вырос объ-
ем ее потребления. Своевременное приведение в нор-
мативное состояние параметров поставляемых ресур-
сов является залогом точности расчетов между упра-
вляющей компанией и поставщиком ресурсов, что, в
свою очередь, благоприятно отражается на конечных
потребителях. При старой системе на выяснение при-
чины сбоя было бы потрачено долгое время, постав-
щики предъявили бы претензии нам, а мы, соответст-
венно, - им. Но в любом случае пострадали бы инте-
ресы жителей. Теперь эти проблемы уходят в про-
шлое. В систему диспетчеризации заложены такие
данные, как допустимые технологические значения
температур и давлений теплоносителя, горячей и хо-
лодной воды. Сигнал об их критических отклонениях
моментально поступает и к нашему диспетчеру, и в
ресурсоснабжающую организацию. Вместе с предста-
вителями поставщика ресурсов мы выявляем и опе-
ративно устраняем причину аварии. В результате жи-
тели не имеют проблем с остывшими батареями, а мы
- с проведением расчетов.

Замечу, что наши затраты на внедрение системы
диспетчеризации не отразятся на бюджете жителей
района. Компьютерная сеть позволила значительно со-
кратить трудозатраты   при ручном снятии показаний с
ДПУ и досчетах населению. В нашем районе 186 муни-
ципальных домов. Чтобы побывать в каждом, да еще в
строго определенные дни месяца, представляете,
сколько сотрудников приходилось задействовать?

Наконец, внедрение системы позволит в ближай-
шее время полностью автоматизировать взаиморас-
четы жителей с поставщиками ресурсов. Для выпис-
ки ЕПД в конце каждого месяца снятые с ДПУ данные
систематизируются и направляются в ресурсоснаб-
жающую организацию. Там показатели обрабатыва-
ются, после чего передаются в ЕИРЦ. Теперь у нас
есть сервер коммерческого учета, который позволяет
все операции по передаче документации проводить
через закрытую компьютерную сеть. А это дополни-
тельная экономия людских и материальных ресурсов,
возможность использовать больше средств нашего
бюджета на развитие района Раменки.

Антон ГУДЗЬ,
и.о. главы управы района Раменки,
ЗАО

ЭПОХА ВСЕОБЩЕЙ
ДИСПЕТЧЕРИЗАЦИИ

ОБСЛУЖИВАНИЕ ПАССАЖИРОВ
ГОРОДСКОГО ТРАНСПОРТА ДОЛЖНО
ОТВЕЧАТЬ И СТОЛИЧНОМУ СТАТУСУ, 
И СТАНДАРТАМ ХХI ВЕКА
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Еще в советские времена приехавшая погос-
тить из Польши знакомая, увидев, по какой
«технологии» москвичи полощут выстиран-

ное белье, ужаснулась: «Вы же разоритесь!» Тогда
слушать ее было смешно: ну да – открываем кран
на полную мощность, не засекая времени и не ду-
мая о том, сколько кубометров воды выльется по-
пусту. Подумаешь, все равно больше, чем обычно,
платить не придется... Сейчас времена иные – пла-
тить приходится за то, что реально потребляешь.
А потому все больше жителей хотят точно знать,
сколько они израсходовали воды и, соответствен-
но, сколько должны за нее выложить из собствен-
ного кармана.

Проблемы, связанные с установкой индивиду-
альных приборов учета, обсуждались на заседа-
нии координационного совета по взаимодействию
префектуры Северного округа с советами старших
по домам и подъездам. 

Как сообщил заместитель начальника управле-
ния развития окружной инфраструктуры В. Цели-
шев, в каждом из 2,5 тысячи муниципальных до-
мов установлены общедомовые счетчики. В ре-
зультате выяснилось, что в реальности воды в сре-

днем потребляется примерно на десять процентов
меньше, чем предусматривалось существовавши-
ми прежде нормами, на столько же снизились и
затраты жильцов в месяц.

Но останавливаться на достигнутом, судя по
всему, люди не намерены – ведь общедомовый
прибор дает лишь усредненный показатель, кото-
рый получают, поделив данные, снятые со счетчи-
ка, на количество жильцов, прописанных в доме.
При этом не учитываются, к примеру, те, кто сни-
мает квартиру не регистрируясь.

- Я установил индивидуальный прибор учета в
квартире родителей, - поделился опытом В. Цели-
шев. – Так вот, если раньше у них на одного чело-
века в месяц приходилось 11 кубов воды, то в ре-
альности оказалось, что расходуется ее гораздо
меньше. Я посчитал, и получилось, что примерно
за полтора года прибор, который стоит 4,5 тысячи
рублей, полностью окупится, и дальше мои роди-
тели будут иметь чистую экономию при оплате
коммунальных услуг.

Старшие по домам поинтересовались, кому по-
ложено устанавливать индивидуальные счетчики
бесплатно. Пока, последовал ответ, этим правом

пользуются лишь те наниматели муниципального
жилья, которые получают субсидии. Именно их до
конца этого года коммунальные службы должны
обеспечить индивидуальными приборами учета
воды. На владельцев приватизированных квартир
эта льгота не распространяется.

Как сообщил заместитель префекта САО А. Аш-
марин, сейчас готовится проект нового документа:
в нем определяются другие категории населения,
которым будут устанавливать индивидуальные
счетчики на льготных условиях, - возможно, мно-
годетным семьям, инвалидам первой группы и т.д.
Впрочем, конкретно говорить о том, кто именно
войдет в число льготников, пока преждевременно.

Старшие по домам и подъездам не только зада-
вали вопросы, но и высказывали свои предложе-
ния. Например, почему бы не поощрять тех, кто
составляет так называемый жилищный актив. Лю-
ди это инициативные, но в основном пожилые,
живущие на пенсию. Им трудно выкроить деньги
на покупку счетчика. Так почему бы не устанавли-
вать им эти приборы со скидкой – к примеру, в 50
или 30 процентов? 

Зампрефекта эту идею поддержал и пообещал,

ВОДА, КАК И ДЕНЬГИ, СЧЕТ ЛЮБИТ

На днях состоялась
совместная коллегия
префектур Восточ-

ного и Юго-Восточного ад-
министративных округов.
Повестка дня звучала бо-
лее чем актуально: «О ком-
плексной реконструкции
транспортно-пересадочно-
го узла «Выхино» с созда-
нием многофункциональ-
ного комплекса обслужи-
вания пассажиров».

Узел этот жизненно ва-
жен и для ВАО, и для
ЮВАО. Фактически он рас-
положен на границе двух
округов, и разделить его
невозможно. Сюда из Мо-
сквы и Подмосковья идут
сотни автомобильных и
железнодорожных марш-
рутов. Они в итоге и обра-
зуют настоящий транс-
портный коллапс.

Проведенная на транс-
портно-пересадочном узле
(ТПУ) «Выхино» в 2003 году
реконструкция всех проблем
не решила. В час пик пасса-
жиропоток наземного транс-
порта здесь по-прежнему
составляет более 22 тысяч
человек. Для сравнения: в
«Кузьминках» или «Тек-
стильщиках» - около 10 ты-
сяч (и то жители этих двух
районов иной раз «берут»
переполненные вагоны мет-
рополитена только с треть-
ей-четвертой попытки).

Вот почему ТПУ «Выхи-
но» нуждается в дальней-
шей комплексной реконст-
рукции с созданием много-
функционального компле-
кса обслуживания пасса-
жиров. Такого комплекса,
который бы соответство-
вал и столичному статусу,

и стандартам XXI века. Это
позволит снизить транс-
портную нагрузку на улич-
но-дорожную сеть, макси-
мально внедрить техноло-
гические новшества в уп-
равление движением. Та-
кие, например, как интел-
лектуальные транспортные
системы, обеспечивающие
более точное соблюдение

расписания движения, ав-
томатизированную оплату
проезда и т.д. Это позво-
лит повысить технологиче-
скую дисциплину при по-
садке и высадке пассажи-
ров, улучшить экологиче-
скую обстановку в городе
за счет сокращения выбро-
са вредных веществ от
подвижного состава и со-
кращения времени его

простоя во время посадки
и высадки. 

Не меньшее значение,
как подчеркивалось в ходе
совместной коллегии, име-
ет эффективное использо-
вание земельных участков,
занятых под размещение
транспортных средств. В
качестве первоочередных
мероприятий в этом плане

предлагается устройство
перехватывающей парков-
ки у станции метро «Выхи-
но». Кроме того, преду-
смотрено размещение пе-
рехватывающей стоянки
по адресу: улица Хлобы-
стова, владение 17.

За счет средств город-
ского бюджета планиру-
ется строительство тон-
неля на пересечении Ря-

занского проспекта с
Ташкентской улицей (ши-
риной 6 полос), эстакады
в створе улиц Вешняков-
ская и Ташкентская (ши-
риной 4 полосы), а также
тоннеля по улице Крас-
ный Казанец.

По замыслу проектиров-
щиков, основное здание
ТПУ планируется располо-
жить над платформами ме-
трополитена и железной
дороги, с которыми оно бу-
дет связано системой эска-

латоров. Внутри
ТПУ разместятся
дополнительные
кассовые вестибю-
ли метро и желез-
ной дороги, из ко-
торых будут орга-
низованы прямые
входы и выходы на
пассажирские плат-
формы. С целью
снижения нагрузки
на городской бюд-
жет, связанной с
затратами на разра-
ботку необходимой
градостроительной
д о к у м е н т а ц и и ,

строительством транспорт-
ной инфраструктуры, в со-
ставе ТПУ «Выхино» плани-
руется предусмотреть воз-
ведение торговых помеще-
ний и гостиниц.

На заседании совмест-
ной коллегии отмечалось,
что в соответствии с рас-
порядительными доку-
ментами правительства
Москвы предусмотрено

активное жилищное стро-
ительство в районах Кожу-
хово, Некрасовка и подмо-
сковных Люберцах. Это
более 5 миллионов квад-
ратных метров. Вот поче-
му как можно скорее надо
решить задачу по продле-
нию Калининской линии
метрополитена от конеч-
ной станции «Новогирее-
во» в Новокосино. Что ка-
сается продления Таган-
ско-Краснопресненской
линии от Выхина до Жуле-
бина, то, по мнению на-
чальника столичной под-
земки Дмитрия Гаева, де-
лать это пока преждевре-
менно. Прежде надо вве-
сти в строй ТПУ на плат-
форме Косино.

В этом случае людям,
которые едут на работу в
Москву из Новокосина и
Косина-Ухтомского (вклю-
чая бурно развивающееся
Кожухово), не потребуется
пересекать МКАД. Уже се-
годня с Казанского вокза-
ла следуют электрички с
конечной остановкой
«Платформа Косино». И,
как сообщил на заседании
совместной коллегии пре-
фект ВАО Николай Евтихи-
ев, с Московской железной
дорогой есть договорен-
ность о том, чтобы часть
этих электричек курсиро-
вали в виде экспресса. Это
приведет к тому, что с
платформы Косино до
Комсомольской площади
можно будет добраться бу-
квально за 18 минут. Бла-
годаря этому значительно
разгрузится и «Выхино».

Матвей
ВЛАДИМИРОВ

-Собрания были проведе-
ны в форме заочного го-
лосования. В среднем в

них участвовало около 70 про-
центов собственников помеще-
ний многоквартирных домов.
Подсчет голосов согласно дейст-
вующим юридическим нормам
осуществлялся не по количеству
участников, а по доли их собст-
венности: чем больше метраж
квартиры, тем весомее голос в
принятии общего решения. Заме-
чу, что около 30 процентов квар-
тир в нашем районе находится в
городской собственности. Их

жильцов на собраниях представ-
ляло управление Департамента
жилищного фонда и жилищной
политики города Москвы. Участ-
вовали также и собственники не-
жилых помещений, но их доля
невелика - всего 3-4 процента.

В соответствии с Жилищным
кодексом был составлен прото-
кол о том, что управляющей ком-
панией большинством голосов
собрание выбрало ГУП «Дирек-
ция единого заказчика района Ца-
рицыно» . Теперь на основании
этого решения между каждым
собственником и ДЕЗ должен

быть заключен договор управле-
ния многоквартирными домами.

- Что представляет собой этот
документ и для чего он нужен?

- Договор регламентирует вза-
имоотношения между управляю-
щей компанией (ГУП ДЕЗ) и соб-
ственниками помещений много-
квартирного дома: в нем четко
прописаны обязательства сторон.
Дирекция обязуется обеспечи-
вать надлежащее качество услуг,
конкретные параметры которых
приводятся в приложении № 5, а
собственник - производить их
своевременную оплату. Царицын-
скому ДЕЗу предстоит заключить
такие договоры с 40 тысячами
собственников.

- В договоре обозначены кон-
кретные параметры услуг, но
собственник жилья наверняка по-
желает, чтобы в этом документе
были указаны и конкретные па-
раметры их оплаты.

- В этом отношении мы нахо-
димся в прокрустовом ложе мо-
нополизации предоставляемых
жилищно-коммунальных услуг,

тарифы на которые утверждают
не районные власти, а правитель-
ство Москвы. При этом собствен-
ники жилья оплачивают только
60 процентов реальной стоимо-
сти ЖКУ - остальное финансиру-
ется из городского бюджета.

- Вот на двери подъезда жило-
го дома появилось объявление о
том, что по такому-то адресу
можно ознакомиться с догово-
ром и подписать его. Как должна
проходить эта процедура?

- Договор должен быть полно-
стью заполнен и подписан со сто-
роны поставщика жилищно-ком-
мунальных услуг. На каждом до-
кументе должны стоять соответ-
ствующие подписи, печати и рек-
визиты. Представитель ГУП ДЕЗ
обязан ознакомить собственника
с этим документом, ответить на
все его вопросы. Один подписан-
ный экземпляр отдается на руки
собственнику, другой хранится в
ДЕЗе. За жителей квартир, кото-
рые находятся в городской собст-
венности, договор подписывает
представитель управления Де-
партамента муниципального жи-
лья и жилищной политики.

Беседу вел
Олег ДЕМЧЕНКО

С ЧЕГО НАЧИНАЕТСЯ ДОГОВОР
В Царицыне (ЮАО) инициативные группы
жителей многоквартирных домов провели
общие собрания по выбору способа упра-
вления и определению организации, упра-
вляющей домами. О том, как это происхо-
дило, рассказывает начальник отдела
ЖКХ, благоустройства, строительства и
землепользования управы района Царицы-
но (ЮАО) Сергей Ларионов.

ЖДЕТ ПЕРЕСТРОЙКА
«ВЫХИНО»

Новый подземный переход на станции «Выхино»
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